

mengakibatkan hal-hal yang tidak diinginkan. Seperti terjadi percekocokan yang terus menerus dalam rumah tangganya sehingga pernikahannya tidak bertahan lama, bahkan bisa mengakibatkan kematian salah satu dari mempelai atau keluarganya.

Masyarakat Desa Durung Bedug menganggap bahwa tradisi larangan menikah pada hari kematian orang tua ini merupakan warisan leluhur yang perlu dilestarikan keberadaannya. Hal tersebut dilakukan untuk menjaga keutuhan tradisi yang ada pada masyarakat Desa Durung Bedug. Komitmen untuk menjaga dan memegang teguh kebudayaan yang dimiliki tentu sangatlah baik jika budaya yang telah mereka jaga sesuai dengan ketentuan dalam ajaran Islam. Namun apabila tradisi yang mereka yakini itu tidak sesuai dengan ajaran Islam, maka dibutuhkan adanya perubahan atau penyesuaian atas tradisi yang bertentangan tersebut dengan ajaran Islam, mengingat mayoritas masyarakat Desa Durung Bedug beragama Islam.

Ketentuan larangan menikah pada hari *geblak* orang tua tersebut sebenarnya mempunyai sisi negatif, dikarenakan laki-laki yang seharusnya akan menikahi perempuan yang dicintainya pada hari yang telah ditentukan, bisa gagal dan harus menentukan hari lain apabila hari yang ditentukan itu bertepatan dengan hari kematian orang tuanya atau hari *geblak* orang tuanya.

Dalam pelaksanaan tradisi larangan nikah di Desa Durung Bedug yang menjadi penekanan dan alasan utama adalah upaya pencegahan terhadap terjadinya *sengkolo* atau adanya akibat-akibat buruk apabila menikah pada hari *geblak* tersebut, misalnya adanya perpecahan dalam rumah tangga

mereka yang tiada henti hingga berujung pada perceraian, berkurangnya rezeki atau kemiskinan bahkan kematian.

Padahal dari hasil penelitian di lapangan, sebagaimana diungkapkan oleh bapak Imam Sulthoni selaku tokoh masyarakat di Desa Durung Bedug, penulis menemukan bahwa alasan tidak diperbolehkannya melakukan pernikahan ketika hari *geblak* orang tua adalah karena pada waktu itu merupakan hari meninggalnya orang tua, maka sudah sepantasnya sebagai seorang anak untuk melakukan prihatin pada waktu itu dan memanjatkan doa kepada mereka yang telah meninggal, dan jangan melakukan acara apapun termasuk menikahkan anak, karena dianggap tidak menghargai orang tuanya yang telah meninggal.

B. Analisis 'Urf Terhadap Tradisi Larangan Menikah pada Hari *Geblak* Orang Tua di Desa Durung Bedug Kecamatan Candi Kabupaten Sidoarjo

Hukum Islam mengakui adat sebagai sumber hukum karena sadar akan kenyataan bahwa adat kebiasaan dan tradisi telah memainkan peran penting dalam mengatur kehidupan manusia di kalangan anggota masyarakat. Adat kebiasaan berkedudukan pula sebagai hukum yang tidak tertulis, namun sangat dipatuhi oleh masyarakat.

Dalam kehidupan masyarakat banyak sekali kegiatan dan aturan adat yang berasal dari nenek moyang. Adat atau tradisi ini telah ada sejak dahulu turun temurun dari generasi ke generasi yang tetap dipelihara hingga saat ini. Dalam aktifitas sehari-hari manusia, tradisi menjadi sebuah hal yang begitu

